
运动不仅能带来奖项，还
能带来健康， 同时也能带来快
乐。 苟德胜作为一名地地道道
的南方学生， 来到长中大后他
却成了一名滑冰运动员。 用他
自己的话说，他就是喜欢运动、
喜欢体育， 同时体育训练只要
付出就会有收获， 而在这个训
练的过程中还能收获开心和快
乐。 长中大正是用自己的身体
力行，引领着全民运动的风潮。
全民运动是一种运动精神，更
是一种体育理念。 也符合中共

中央、国务院印发的《“健康中
国 2030”规划纲要》的要求。

学校体育教学部董利升主
任说，“全民运动” 的体育理念
之所以能在全校师生中获得广
泛认同， 这离不开学校领导的
支持。 学校党委书记张兴海、校
长宋柏林及主管体育工作的邱
智东副校长， 在不同的研究工
作中多次强调在竞赛上取得了
辉煌的成绩， 以后的工作要加
强学生“阳光体育”和教职工健
康的研究及活动开展。 近年来，

学校一直致力于推进体育工作
的改革， 落实“每天锻炼一小
时，健康工作 50 年，幸福生活
一辈子”的口号。

为了激发同学们参加体育
活动的积极性， 学校每年都会
举办篮球比赛， 为喜欢篮球运
动的同学提供了一个互相交
流，展示自我的舞台。 除了校级
运动赛事， 各学院也对体育事
业给予了足够的重视， 积极筹
备院级的广播操比赛和太极拳
比赛。

长春中医药大学将中医健康融入体育训练，引领全民运动风

不会按摩的运动员不是好中医
吉林省首届国际太极拳邀请赛集体第一名；第 17 届大学生田径锦标赛乙组女子团体总分第一名、团体总分第五名；吉林省第十八届运动会暨吉林省第十一届大学生田径运劝会甲组团

体总分第一名，女子团体总分第一名、男子团体总分第一名；长春市第九届大学生运动会甲组团体冠军、甲组团体总分第一名、女子团体总分第一名、男子团体总分第四名……
这一连串的奖项，真实的记录了近年来长春中医药大学在体育教学的硕果芳华，赢得了众多高校的盛赞，堪称奇迹。 学校的操场上体育馆里，随处可见一身运动装扮的学生们，或热情洋

溢的足球；或激情竞速的短跑；或以柔克刚的太极。对每一个长中大学子来说，体育运动是一种生活的享受。连续几年来，长中大的学子在各项赛事上捷报频传，这也让体育成为长中大的又一
个品牌。
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长春中医药大学， 在运动
中引入了中医和大健康的理
念，经过多年的努力，可以说长
中大学生的体育水平在逐年的
提高， 师生的身体素质也在不
断的提高。董利升主任说，接下
来准备在学校进行太极拳的推
广，每天上午 10点学校就会播

放太极拳的音乐， 而全体师生
以音乐为令， 每天进行 5 分钟
太极拳的练习， 就像是广播体
操一样。 这不仅能让大家在繁
忙的工作和学习之余得到休
息，还能锻炼身体。

“练习太极拳的好处可多
了， 将来我们不仅要在学校推

广，还要面向全市、甚至是全省
推广。 长春中医药大学就是教
学基地， 我们要教会大家一种
终身受用的锻炼方法。 我们会
继续发挥优势带动师生， 走进
社区、乡村，使更多的民众参与
到体育运动当中。”董利升主任
说。 /于瑶 记者 周博 报道 摄

学校、教师、学生 三位一体出成绩
有人说，“竞技运动最大的

魅力和最显著的特征就是竞赛
结果的不确定性”其实也就是赛
场上不断刷新的一次又一次的
好成绩。 十年磨一剑，在这荣誉
与欢乐的背后，更多的是体育老
师们呕心沥血的指导和运动员
们日复一日的艰辛训练。 体育教
学部董利升主任在长春中医药
大学从事体育教学和训练已经
有几十个年头了。 用他的话说，
从学校的领导，到带队训练的老
师，再到每一位队员，都让他收
获满满的感动。

长春中医药大学有很浓厚
的运动氛围，新生入学的第一学
期全员都要学习太极拳，而学校
每年也会开展春秋两季运动会，
平日里学生们常年出早操。“正
是因为有这样的体育基础，才能
让我们在每年运动员选拔当中，
优中选优选出适合练体育的好
苗子。 ”董利升主任说。

与此同时，学校对于体育的
重视也是大家有目共睹的，每年

会制定体育教学和训练计划，出
台一系列制度，鼓励青年学生参
与体育运动和各项赛事。 同时投
入大量的人力物力，教练员多次
走出去学习，引进最先进的训练
理念和训练器材提升运动员的
水平，各项经费都给与保障，让教
练和队员们在训练的过程中没
有后顾之忧。“我们的学生除了体
育竞赛成绩好，他们中还很多人
还保研或考取了研究生，有的还
因为有了体育一技之长，找到了
好的工作岗位”吴运明副主任说。

当然最关键的还是每天参
加训练的运动员们， 训练的时
候，还有很多的学生有课，但是
为了能够在比赛中取得好成
绩， 每个运动员都在尽力克服
这些困难。 在操场上，总能看见
运动员们在进行训练， 每天坚
持训练是每个运动员必须做的
功课。 曾几何时，他们在辛苦的
训练时， 也有过想要放弃的念
头， 但是想想在训练中收获的
成绩以及和教练同学之间的感

情又让他们再次坚定信念，让
他们在漫长的跑道上一路前

行。 正是因为运动员们平日的
坚持训练， 才会取得今日的佳

绩， 长春中医药大学的体育事
业才会日益上升。

天天跟我练 每天五分钟

长中大体育引领全民运动风

长春中医药大学作为一所
中医药学科为主的高校， 这些
运动员都是来自学校各个不同
的专业， 要说他们在体育赛事
上取得了这么好的成绩， 还真
是和他们的专业有关系， 这也
许就是他们运动训练的“秘方”
了。

在长中大， 有一支传奇的
队伍那就是校武术队。 队员们
精通十八般武艺，八段锦、易筋
经、长拳、太极剑……武术队于
每年 10月开始训练，参训队员
涉及了各学院、各年级的学生。
武术队的主要训练项目， 有中
国的导引气功八段锦， 有传承
千年的养生功法易筋经， 有含

有中国武术精髓的长拳……中
医药的特色蕴含其中， 每一个
动作， 每一个伸腿展身都是人
体动听的养生旋律，阴阳五行、
八卦太极、经络腧穴，与武术队
形影不离。

在当今这个不断发展的时
代， 中国古老的中医文化经过
继承、发展和创新，焕发出勃勃
生机， 而在有着中医药特色的
体育事业里， 也同样在发展中
展现出令人惊异的生命力。

体育训练时免不了肌肉酸
痛， 关节处受些小伤， 这个时
候， 针灸推拿专业的队员将课
堂上学到的知识充分应用到了
生活之中。 针推的同学会教队

员们怎样更好更有效地按揉肩
部腰部，与队员互相用针，有时
候还会给教练推拿。

谢东娥被同学们称为“风
一样的短跑女神”，在全国各大
短跑赛事上拿奖无数。 她告诉
记者， 平日里他们都是训练两
小时，放松一小时，用同学们自
己学习的针灸、 推拿等方法对
身体进行放松，循序渐进、从轻
到重、由表及里科学的锻炼。通
过针灸推拿， 不仅有效地缓解
了队员的身体上出现的问题，
而且提高了同学的专业知识，
可谓一举两得。现如今，除了短
跑女神之外， 大家都叫她谢大
夫。

是短跑女神 也是谢大夫


